

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Península, un mes. 1'50 Ptas. En el Extranjero, un trimestre. 6'00

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION Calle de S. José, núm. 38

TALLERES: IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 10 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCION:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

AYER Y HOY

MAYO 15 1915

Hoy

El gobierno italiano ha dimitido, sin que sepamos hasta ahora la causa de tal determinación. ¿Cuáles serán los políticos italianos que quieran asumir las responsabilidades del poder en circunstancias tan críticas como las presentes? ¿Sigifica esta dimisión un principio de guerra o un nuevo balance para sostenerse más cómodamente en la maroma que tiene Italia bajo sus pies desde hace diez meses?

Ayer

OCTUBRE 15 1914

Las tropas alemanas avanzan hacia Ostende. El gobierno belga se trasladó a El Havre. En la Prusia oriental ha conseguido los alemanes una victoria sobre las tropas rusas.

Cosas de la guerra

Pérdidas de la flota del almirante Hood

El Almirantazgo inglés ha publicado el siguiente informe del comandante de la flota inglesa de operaciones en la costa belga, sobre la acción de dicha flota durante los meses de Octubre y Noviembre:

La flota tenía por objeto impedir el avance de grandes fuerzas alemanas por la costa de Ostende-Nieuport y proteger el flanco izquierdo belga. Las operaciones principiaron en la noche del 16 de Octubre. Primeramente se bombardearon las posiciones alemanas de la costa que se encontraban al alcance de los cañones de la flota. El 18 de Octubre se desembarcó en Nieuport un destacamento del S.fer con ametralladoras. Durante la batalla el buque Amazon, que abortaba la insignia del contralmirante, fué seriamente averiado en la línea de flotación de tal modo que tuvo que regresar a Inglaterra. Durante los primeros días de la lucha casi todos los buques experimentaron pérdidas, que fueron principalmente ocasionadas por los schrapnells de los cañones de campaña alemanes.

La presencia de la flota hizo que se vieran cada vez menos tropas alemanas en la costa; pero los alemanos instalaron en ella más cañones de grueso calibre. Eso hizo necesario que también vieran de Inglaterra buques de guerra de más potente artillería, entre ellos el acorazado Venerable y varios cruceros. Además cinco torpederos franceses se pusieron a las órdenes del contralmirante Hood, quien el 30 de Octubre arboló su insignia en el Intrepid y llevó la flota al combate en Lombardye.

Con la aparición de los cañones de guerra alemanes de grueso calibre aumentaron las pérdidas de la flota. Las más grandes fueron la destrucción de una torre de cañones de seis pulgadas, varios desperfectos en la línea de flotación del Mersy y la muerte de su comandante y ocho hombres; además fueron heridos 16 hombres del Falcon, en el cual se declaró un grave incendio cuando protegía al Venerable contra los submarinos. En el Wildfirer y el Ventral los proyectiles alemanes produjeron grandes vías de agua. También experimentaron algunas pérdidas el Brilliant y el Binaldo. Una vez inundados los alrededores de Nieuport la presencia de la flota fué innecesaria.

Despacho de carne

Se hace saber al público que en la nueva carnicería establecida en la calle del Dr. Allart, esquina a Botón de Rosa, se expendirá carne, desde el sábado próximo, a precios más bajos, que en los demás despachos de la población, consistente dicha baja en la suma de cuarenta céntimos en todas las clases del artículo.

Clima de esta Capital

Día 14 de Mayo Temperatura máxima a la sombra 17.4 Mínima 12.4 Oscilación 5.0

Nuestros colaboradores

Política de acción

II

ESTEIRO ha realizado un acto. Sol y Ortega había intentado, poco antes de morir, otro de esos que constituyen una insólita disonancia en estos ambientes de cobardía. Intentos solamente uno y otro, porque las solididades de la corrupción los estrangularon antes de que adquirieran fuerza de viabilidad.

Si metáfora: porque la justicia y el parlamento, llamados a intervenir elevando a su máximo valor esos intentos y persiguiendo las dañosas complicidades o impulsiones que anidan en la entraña de los organismos oficiales, intervienen, por el contrario, para poner a salvo ciertos llamados prestigios en cuyo respeto está la raíz misma del mal. Y porque, de otra parte, los arrestos de los escasos patriotas que acusan, se disuelven en la indiferencia popular sin que tras ellos, se sienta rugir la indignación de un pueblo capacitado para imponer la moralidad y la justicia en el régimen político.

Las reformas transcendentales no pueden fructificar en este campo de malezas. Antes de acometerlos, la política democrática ha de realizar este doble designio. Acusación concreta, personalísima, implacable de todas las infamias, legales o delictivas, cuya urdimbre densifica nuestro ambiente. Y simultánea educación del pueblo, en el sentimiento de la dignidad personal y en el culto del propio derecho, como misión cívica de todos los patriotas que se sientan capacitados para difundir alguna enseñanza o alguna ejemplaridad.

Esos demócratas de acción no han de limitar la suya, como hasta ahora, a oír fervorosamente los discursos de sus caudillos, aplaudirlos y comentarlos. Han de convertir esos discursos en actos, en fuerza viva. Ha de erigirse cada uno de los demócratas activos en foco condensador y expansor de dinámica social. Hay que levantar una cátedra libre de educación cívica en cada localidad, en cada aldea, en cada distrito, en cada sociedad, en cada sindicato, ya que el Estado no se preocupa de esta enseñanza sino para corromperla formando curules que vengas a explotar ignominiosas industrias jurídicas o a mendigar acceso a sordidos escalafones. Hay que ganar las filas de la enseñanza oficial, sobre todo de la primaria, en que la educación del deber cívico se desconoce en absoluto, por ahora. Hay que ganar en esfuerzo definitivo la Escuela normal en que se forman los futuros educadores de la masa del pueblo. Hay que propasar esa fuerza de la conciencia ciudadana que pueda convertir en acción lo que hoy, por ausencia de ella, se reduce a crítica, discurso, lejano anhelo, discreto de espíritus selectos... y cobardes. Hay, en fin, que convertir en hombres a los autómatas que hacen el juego a toda estirpe de caciquismos.

A las juventudes democráticas y socialistas de Tenerife dirigió principalmente esta exhortación en vísperas de un acontecimiento cuya transcendencia o cuya insignificancia y desvaloración está en las manos de esas juventudes.

De Lerroux he dicho en la página 157 de La Nueva Política, algo cuyo íntimo sentido puede traducirse así: Lerroux se ha colocado últimamente en trayectoria de poder ilegal—si una voluntad de hierro le hace firme contra propias y extrañas concupiscencias— a polarizar, frente a Maura y por encima de todas las mediocracías que se agitan en el actual ambiente parlamentario, la tendencia netamente democrática que excluye toda afinidad con los idearios conservadores, poniendo término a la confusión reinante.

Una cosa es precisa, si, al cabo somos los llamados a escuchar de labios del caudillo republicano la definición de esa política democrática, así difanizada. Prescindamos de historias retrospectivas que vienen solo a restar diáfandía a los problemas actuales. Si ellas afectan al honor de las personas, no es este el terreno en que hayan de esclarecerse. Aquí lo que importa es que no se neutralice o anule ningún valor de dinámica social, por esa sofisticada que halla toda su fuerza en desviar las cuestiones de su centro de gravitación. A quien aspire a dirigirnos le exigiremos, si, una fuerte predisposición moralizadora y una sinceridad irreduc-

tible. Pero actual, futura; que si miramos hacia atrás, tendremos que degollar políticamente a todo el personal actuante, ya por su participación o lucro directo en los despojos de la patria, ya por su encubrimiento y debilidad con los pecados ajenos. Y esto, sin excluir a Maura, a quien hice justicia, como saben todos.

Si Lerroux habla con esa sinceridad y con esa competencia que hoy tenemos derecho a exigir a todo el que nos pida colaboraciones patrióticas, es preciso que nosotros sepamos y queramos convertir en acción ese discurso.

Para ello, hemos de demostrar que, tras él, existe y queda un núcleo de luchadores dispuestos a levantar la ejemplaridad de una Región que quiere pronunciar su Yo autonómico para esculpir su propia vida ciudadana en gesto de honrada rebeldía. Y hemos de comenzar esa obra, acusando con audacia las miserias del ambiente, con el designio de sanearlo y ennoblecerlo.

Así se reconstituye la patria. Desde la Región, desde el Municipio, elaborando libertad municipal, aquí desconocida. Lerroux, que me ha llamado a colaborar con Costa, con Azcárate, con Unamuno, en la "Asamblea municipal republicana de Zaragoza", allá por el año 1905, sabe de la importancia genérica de esa estirpe de libertad. Es preciso crear y vigorizar la célula política. Y esa ha de ser obra nuestra, solo nuestra, después de recibir el impulso que viene de las fuertes emociones, como acaso ha de serlo la que nos traiga Lerroux.

Queremos autonomía, regionalismo, patente descentralización. Queremos... Pero ¡si todo eso es imposible, mientras estemos necesitados de tutela! Y hemos de necesitarla hasta que nosotros mismos forjemos la capacidad para la propia emancipación.

¡Que pobre simulacro resulta, a la luz de este criterio aquella protección patriótica del llamado problema canario, con la que pretendimos intensificar, a los ojos de España, el espejismo de una mísera cuestión de vecindad! Y para eso hemos traído engañado, por aquellos días, al benéfico Sol y Ortega, a quien yo mismo contribuí a ilusionar en Madrid, porque en mi recientísima llegada a estas islas me había emocionado el espectáculo de un pueblo al que creí ver luchando por levantados ideales... ¡Y por qué luchaba! Júzguese por el resultado.

Hay que capacitarse, señores. Hay que poner un método para la mejor economía de nuestra acción. Todo aquello fracasó tristemente, porque desconocimos esa propedéutica. Hoy necesitamos todavía la fuerte tutela del poder central, porque no tenemos personalidad regional, municipal. Nos falta el alma de Región, y por eso un caciquismo sordido nos abraza. Labremos ese alma en la forja de una autoeducación inseparable. Lo demás vendrá luego espontáneamente, forzosamente.

Entretanto no pensemos en esa fuerte emancipación regional, tan indispensable, por otra parte, para labrar nuestra propia vida y contribuir a la formación de la magna patria española. Hoy esa patria agoniza por agotamiento de esa corriente de dinamismo, por falta de esa incandescente renovación celular que hace vivir a los grandes organismos. Digan lo que quieran los corruptores de la política que han matado la virilidad de España para crearse, en Madrid, una mísera plataforma, no hay otro método salvador que la auto-resurrección de las regiones.

Entre tanto es preciso soportar la tiranía centralista, que nos impone modas, gustos, teatro, literatura, gobiernos, funcionarios de escalafón, cualesquiera que sean sus condiciones morales y mentales... y por último, flamenquismo y pornografía. Hasta los métodos para intentar emanciparnos de ese yugo, vamos a pedir allí.

Y tenemos hombres ¡quién lo duda! Y recientes pruebas han dado de su potencia cerebral. Y valen más, óigase bien, más esos cerebros que aquí tenemos, que la mayoría de los que se exhiben en los escenarios de la Corte. Pero aquí, como en todas las provincias, está muerto el estímulo de dignidad; y no se acepta valor alguno que no traiga el marchamo de Madrid. Po-

lítica, literatura, arte, ciencia, industria, técnica de cualquier orden, todo, todo necesita ir a acuñarse a la gran fábrica de reputaciones en que prevalece la intriga y el favor, cuando no otros motivos inconscientes, sobre todo mérito verdad. La política del desprecio, la de la fuerte aduana regional que cierre el paso a todo valor falsificado y a la vez sepa elevar al máximo de su valoración las energías que se engendran en el propio solar, esa es la única política, la irreductible política que, por ahora, conviene a las regiones.

Si Don Alejandro Lerroux está capacitado a comprender esta verdad y viene a poner al servicio de ella los prestigios de su elocuencia, sea bien venido al noble solar tinerfeño, en cuyo subsuelo espiritual yacen esos valores genéticos que deben alumbrarse apresuradamente. Quiero poner esta sugerencia en el aire que ha de percutir la voz del caudillo republicano, para que la recoja con cariño, porque en ella (aparte las vigorosas iniciativas de su gran experiencia y talento político) está la máxima lección que hay que inculcar a los pueblos afanosos de labrarse una personalidad que cuente para lo sucesivo en los problemáticos destinos de la nación.

No he terminado. Queda algún otro aspecto del asunto. Pero es preciso no agotar la paciencia del lector. Procuraré terminar en un próximo artículo.

Hipólito González Rebollar.

Laguna, 13 Mayo 1915.

Los bocetos de monumento

Numerosísimo público ha desfilaro por el local social de la "Juventud Republicana", elogiando cumplidamente la iniciativa de nuestros correligionarios, los cuales reciben constantes felicitaciones por la organización de este Certamen, sin duda alguna el más amplio que aquí se ha celebrado.

Los bocetos para el monumento a Sol y Ortega son doce, cuyos lemas ya hemos publicado oportunamente. Los hay de verdadero mérito. Nosotros aquí nos limitamos a consignarlos por el orden en que los visitantes se han fijado en ellos, apartándose de si están o no dentro de las bases del concurso, pues eso es para tenido en cuenta por el Jurado.

En primer lugar se destaca el que ostenta el lema "Pico de Teide". Es una composición hermosísima, en la que se adivina desde luego la mano de un artista experimentado en estas lides. El basamento es magnífico. Los detalles de ornamentación están muy bien tratados y la figura de Sol y Ortega emergiendo de un pedestal a modo de tribuna, es sobria y elegante. El inolvidable Sol y Ortega aparece en actitud oratoria.

Después el público dirige las miradas al boceto que lleva el lema "11 de Julio de 1912". Vale la pena de detenerse ante él. Una gradería amplia y severa; un muro decorativo de gran efecto artístico y el centro un pedestal sencillo, rematado por un busto del tribuno insigne. Las opiniones se dividen entre este boceto y el anterior, aunque todos reconocen que el segundo está más dentro de las condiciones del concurso que el primero.

Las alabanzas se distribuyen a continuación para los bocetos que figuran con los siguientes lemas: "Libertad", "Unión", "Gratitud", "Galdós", "Pro patria", "Arius" y "Delfos".

Los dos restantes, "Los dos" y "Amapola", no consiguen llamar la atención del público.

Y en cuanto al último, "Nivaria", bastante favor se le hace con publicar el lema.

Mañana se reúne el Jurado para emitir el fallo, y el lunes lo daremos a conocer.

REUNION

El lunes próximo celebrará una reunión en el local de la "Juventud Republicana", a la que asistirán las personalidades más satientes del partido republicano.

Esta reunión tiene por objeto acordar los diversos actos que han de llevarse a cabo durante la estancia de don Alejandro Lerroux en esta capital.

Azufre marca LEON, superior calidad. De venta casa Manuel F. Feria, Santa Cruz de Tenerife.

Vida intelectual

La conferencia de anoche

Brillantemente dió a conocer anoche la primera parte de su conferencia el presidente del Ateneo D. Bernardo Navarro.

El tema lo desarrolló demostrando grandes conocimientos en la materia, haciendo gala de un meditado y paciente estudio, que mereció los elogios del auditorio.

No es posible en una breve reseña extraer los puntos que sirvieron al conferenciante para establecer los orígenes de las ciencias. Si en nuestras manos estuviese no dudaríamos un momento en hacerlo, seguros de que el público lo agradecería; pero reconocemos con toda franqueza que para dar cuenta exacta del luminoso trabajo que anoche leyó el ilustrado general de Marina, es preciso tener sus cuartillas a la vista.

Cuando el Sr. Navarro termine, en otra próxima sesión, de dar a conocer su meritorio estudio sobre tema tan importante, le solicitaremos el señalado favor de que nos facilite su escrito para hacer un extracto que proporcione a los lectores una ligera idea de esta conferencia.

Baste saber ahora que el Sr. Navarro recibió anoche muchas felicitaciones, a la que unimos la nuestra muy sincera.

En el Instituto de La Laguna

Esta noche, a las 8 y media, dará una conferencia en el Instituto de La Laguna el culto catedrático de Historia Natural D. Agustín Cabrera Díaz, que ha elegido el tema "Riquezas del fondo de los mares".

En el Centro Católico

Para mañana anuncia una conferencia en los salones del Centro Católico el catedrático de Física y Química del Instituto de La Laguna D. José Font. Su disertación versará sobre el tema "El oxígeno".

Parque Recreativo

Se vió anoche este local como en los días de grandes acontecimientos con motivo del estreno de la película titulada "La Carrera Infernal de la Gran Rueda".

La totalidad del público, en el que abundaba el bello sexo contempló la proyección cinematográfica con profundo interés y silencio para no perder detalle de cuanto por la vista pasaba.

Hay en esta película, que puede calificarse de excepcional cual ninguna, "u obra maestra" como diría un programa de cine, muchas, bellas y singulares cualidades que admirar de presentación, fotografía, argumento, y escenas emocionantes que sería largo de relatar para lo cual no contamos con tiempo ni sitio para publicarlo por lo que damos fin a nuestra información asegurando que nos ha interesado esta exhibición como ninguna hasta ahora.

Servicio radiográfico

De la Torre Eiffel

París, 15 Mayo.

Ataques

El ejército belga ha atacado de nuevo, en la noche del 12 al 13 la orilla derecha del Iser, rechazando a los alemanes.

Está lloviendo desde la mañana del día 13.

Se adelanta

En la noche del 13 al 14, los franceses, apesar de todo, han tomado un terreno muy difícil y resbaladizo, lleno de trincheras alemanas, al sureste de Souchez, y se mantienen sobre el resto del frente.

En Arras se sigue poseyendo y consolidando lo tomado en jornadas anteriores.

La ofensiva francesa

La toma de Carency ha hecho caer en poder de los franceses mucho material de guerra, que todavía no ha podido ser completamente clasificado.

Dueños de Carency los franceses han progresado hacia el norte, donde se han apoderado de Ablain-Saint-Nazaire, cuyas poblaciones poseen; exceptuando algunas casas de las afueras, en las cuales continúa la lucha, habiendo hecho los franceses muchos cientos de prisioneros.

PARQUE RECREATIVO

Hoy Sábado 15 de Mayo, segunda exhibición de la sublime película sui-géneris **La Carrera Infernal de la Gran Rueda,**

en la que tiene lugar una escena, llevada a cabo por una señora, de lo más imponente que puede realizarse. **Serenidad, valentía, intrepidez, valor temerario, emoción indescriptible**
Variados números de baile por los incomparables SANCHEZ DIAZ

Los alemanes "progresan" hacia al Rhin
En Neuville-Saint Vaast, los franceses han tomado nuevos grupos de casas en la parte de la villa que aún estaba en poder de los alemanes.

Ataques rechazados
De Argona a Bagatelle los franceses han rechazado dos ataques alemanes.

Posiciones reconquistadas
Todo el bosque de Le-Prétre ha caído en manos de los franceses, así como la última trinchera que los alemanes tenían establecida en aquel sitio. La totalidad de la posición ha caído en poder de los franceses.

Estación de Carnarvon

Carnarvon, 15 Mayo.
Contiene ya publicadas noticias sobre la captura de Carancy y Ablain. Según el corresponsal del Times asciende a treinta mil el número de bajas sufridas durante los últimos días por los alemanes en las luchas entre Ipres y Arras, de las cuales diez mil en el frente. También más hacia el Este los franceses están atacando con gran éxito. Es muy crítica la situación de Italia.

Se anunció la dimisión del Gabinete Salandra a consecuencia de la cual ha vuelto a Roma el Sr. Giolitti ex primer ministro y partidario de una política de no intervención en la guerra. En Roma y otras ciudades han ocurrido desórdenes siendo atacados los partidarios de la neutralidad.

El "San Miguel"

De Trondhjem, Escocia y Las Palmas ha fundeado en nuestro puerto el vapor noruego **San Miguel**, de 1.037 toneladas, 25 tripulantes, al mando de C. Torgersen.

El capitán del buque dice que efectuó la travesía con prácticos especiales que facilitó el Almirantazgo inglés para el recorrido por las costas inglesas.

Los barcos británicos establecieron redes submarinas con explosivos en diferentes direcciones para impedir que los submarinos alemanes puedan acercarse.

En la travesía no vieron ningún buque alemán.

Papeletas del Monte de Piedad
Se compran de alhajas
Callao de Lima, 3, 3.º

No sale más

El joven D. José Abreu se ha acercado a esta Redacción, suplicándonos demos la noticia de que el periódico germanófilo **La Tribuna**, que en mala hora se le ocurrió publicar, no volverá a contarnos los inventados triunfos alemanes.

Al mismo tiempo hace la advertencia de que si dicho semanario buscase de nuevo la vida pública, no será con su autorización.

Bien ha terminado el órgano de la germanofilia, muy bien.

Salón Novedades

"Celos infantiles" o "La huella del pasado", es el título de una película sensacional de gran metraje, cuyo estreno está anunciado para esta noche.

Esta hermosa obra cinematográfica, es la primera que se exhibe aquí de la importante Casa Phoenix de Stockolmo, que tiene fama por la originalidad y esmerada confección de sus producciones.

Para mañana por la tarde está anunciada una interesante **Matinée infantil**.

Balompíe

Mañana a las cuatro de la tarde, se celebrará en el campo de deportes de la entusiasta sociedad **Tenerife Sporting Club**, una interesante partida de balompíe entre el segundo equipo de ésta y el primero del Isteño, prometiendo estar muy lucida.

Carnet de sociedad

—Para la Península se ha embarcado el Comandante de Infantería, don José Marina.

—Ha embarcado para Las Palmas, de donde seguirá su viaje a la Península, el Cónsul General de Chile en España, con residencia en Barcelona, don Anselmo de la Cruz.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 14 (14'13).
Observatorio a Comandante Marina.—Tenerife.

Es probable que mejore el tiempo en Cantabria, Galicia, Levante persistente Estrecho.

Observaciones de algunas aves de Canarias : : :

LA PERDIZ

Perdiz Petrox Gmel.

Caracteres.—Los que tiene este ave es, la frente y la cabeza de un color gris ceniciento claro; el centro de ésta, la nuca y la parte posterior del cuello pardo castaño; el lomo gris rojo; las alas tiran a un tinte azulado, y en la parte posterior del cuello un collar pardo castaño sembrado de puntos blancos.

Se encuentra en toda la isla, y principalmente en la parte sur, donde abunda; gusta de vivir en los sembrados, no dejando de estar también en las altas montañas, encontrándose en la cumbre hasta una altura de 2.000 metros, si bien en el invierno baja a las llanuras; se halla así mismo en los barrancos, y en toda clase de terrenos. En donde con más frecuencia la he observado es en los terrenos volcánicos del sur, y especialmente los que están sembrados de nopales, pues gusta mucho de la cochinilla, donde hacen un verdadero destrozo, comiendo gran cantidad. Se alimenta de hormigas, de los huevos de éstas, trigo, cochinilla, y hojas verdes. Son en extremo vivaces y agradables. Su vuelo es en línea recta, y muy rápido, produciendo cierto ruido al levantarse, pero al poco tiempo queda con las alas extendidas, y vuela largos espacios; siempre procura antes de posarse desviarse de la línea recta, y tomar hacia un lado; no queda parada, si no sigue corriendo como para desorientar su ruta. Por tierra anda con mucha ligereza y fácilmente por el medio de las piedras; lleva el cuerpo inclinado y un poco agachado; trepa con destreza sobre las rocas; corre con una rapidez sorprendente, bien sea en terreno llano o esté cubierto de pedrusco. La perdiz vive por lo general en bandadas de doce a veinte individuos, menos en los meses de Febrero y Marzo que entonces están apareadas, y cada pareja elige un sitio para reproducirse; en este tiempo empuñan los machos encarnizadas luchas, provocan a los demás individuos de su sexo, y defiende con valor sus dominios conquistados. También se ve el macho posado en una piedra, con el cuerpo erguido dando grandes silbidos, llamando a su hembra, esto es más por la mañana, y tarde; al medio día permanecen silenciosos, ocúltase en las yerbas o en los matorrales. Pone de cada vez de diez y seis a veinte huevos de color amarillo rojo, con manchas y puntos pardos, en un nido a flor de tierra, que a veces aprovecha el hoyo practicado por la pisada de un buey o caballo, relleno con algunas hojas secas, también los he visto en el tronco de los nopales que están muy viejos, o al lado de algún arbusto pequeño. Cubre por espacio de veintitrés a 24 días, en cuyo tiempo salen los perdigoncillos, que desde el primer día comienza a correr pero siempre bajo la vigilancia de los padres. Estos profesan gran amor a sus hijuelos, sacrificándose en más de una vez por salvarlos del peligro. En esta ave se ve desarrollado el amor maternal; desde el primer día se le ve guiar lleno de orgullo, su *prole*; examina todo para ver si corren algún peligro. Procediendo lo mismo que la gallina, la cailenta bajo sus alas, y los defiende con el mismo valor. Cuando ve algún ave de rapina dá la voz de alerta, entonces corren los perdigoncillos en distintas direcciones a esconderse bajo los matorrales, y así que pasa el peligro se lo avisa, con otra voz muy diferente de la primera, a cuya señal se ven salir otra vez de su escondite y reunirse de nuevo alrededor de sus padres. Permanecen mucho tiempo juntas, y aún después de grandes vuelan siempre con sus padres no separándose sino por algún accidente casual.

Después del periodo del celo vuelven a vivir juntas formando grandes bandadas. Cuando se les caza, cada una vuela por su lado, pero vuelven siempre a reunirse.

Se conserva en cautividad, vive muchos años, pero no ofrece nada de particular, se usa para la caza como reclamo.

Nitidula.

Tenerife, 15 de Mayo de 1915.

Se venden plantas de salón, muebles y un piano.—San Lorenzo, 4.

El puerto de Arkangel

Uno de los resultados de haber cerrado el Báltico y privado a los rusos de todo acceso por ese mar, ha sido dar al puerto de Arkangel una importancia como jamás la tuvo en los días en que fué el principal puerto de Rusia.

Después de doscientos años, durante los cuales Petersburgo fué absorbiendo su tráfico, de golpe se ha convertido en el primer centro del comercio marítimo moscovita. La ruptura de las hostilidades le cogió sin condiciones para albergar y descargar el considerable número de buques que allí acudieron con municiones, víveres y todo género de artículos del hielo tierra el puerto generalmente en Noviembre; pero se le mantuvo abierto más tiempo por medio de poderosos rompehielos que vinieron del Canadá.

Los meses de invierno se dedicaron a hacer las descargas atrasadas que quedaban, a construir muelles y almacenes, levantar grúas y a ligarlos con la línea férrea, preparando el puerto para la próxima estación, que promete también ser de mucha actividad.

Dícese que el Gobierno ruso ha hecho ya muchos acopios en los Estados Unidos de municiones, armas y útiles, que desembarcarán en Arkangel.

Notas marítimas

Pasajeros

Ayer por la mañana fundeó en nuestro puerto el vapor inglés «Rotorua», llevando para Londres y escalas 261 pasajeros procedentes de Wellington y escalas. Aquí dejó 25.

—Después fundeó el vapor inglés «Cavour», llevando para Liverpool 8 pasajeros procedentes de Buenos Aires y escalas.

—Al mediodía fundeó el vapor español «Gomera-Hierro» trayendo de Las Palmas y escalas 24 pasajeros.

—Por la tarde fundeó el vapor español «Viera y Clavijo», trayendo de Las Palmas 22 pasajeros.

Lastre

Procedente de Las Palmas ha fundeado en lastre el vapor español «Mariposa».

Con cargamento de frutos del país han fundeado los vapores «Tacoronte» y «San Juan».

Carga

Con carga general para el comercio de esta Capital han fundeado los vapores «Gomera-Hierro», «Esperanza» y «Viera y Clavijo», españoles, y «Ardeola», inglés.

Cereales

Ayer fundeó en nuestro puerto el vapor inglés «Cavour», trayendo un cargamento de cereales, procedente de Buenos Aires y escalas.

DEBE ocupar un sitio preferente en todas las casas el agua Oxigenada de la acreditada marca Tarrés y Vidal, por su gran utilidad en casos imprevistos y sin embargo muy frecuentes.

Dando grandes resultados en caídas, grietas en los pechos, heridas, contusiones, higiene racional y perfecta de los dientes, decolorante del cabello, etc., etc. De venta en la farmacia del Lcdo. Don Miguel Angel Trujillo, Valentín Sanz, 2. No confundirse.

Imprenta García Cruz

Rogamos a los estimados clientes de esta Imprenta que cuando necesiten encargar algún trabajo a estos talleres y no dispongan de momento de persona con quien avisar hagan uso del teléfono más próximo, dándonos las oportunas órdenes que serán inmediatamente ejecutadas.

Al mismo tiempo hacemos a nuestros favorecedores el ruego de que no hagan sus encargos a persona alguna que acuda a ellos solicitando trabajo en nuestro nombre.

Nos vemos obligados a hacer estas advertencias porque sabemos que se ha sorprendido a algunos de nuestros amigos, entre ellos a un acreditado comerciante de esta plaza que así nos lo manifiesta.

Manuel F. García.

Se alquila

la estantería, donde estaba instalada la Cooperativa de la Sociedad Estivadores. Darán razón en la misma sociedad, Doctor Allart, 15.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 14 (23'40)

DE ESPAÑA

Fiesta simpática
Telegrafían de Barcelona, dando cuenta de haberse celebrado en aquella población una simpática fiesta, para recaudar fondos con que socorrer a los heridos en la guerra europea.

El acto resultó brillantísimo, viéndose las Ramblas atestadas de transeúntes.

Millares de bellísimas señoritas recorrían las Ramblas, adornando con banderitas y pequeños lacitos formados con los colores de las banderas de los aliados, los trajes de los transeúntes.

Estos depositaban en los bolsitos de sus simpáticas obsequiantes, el socorro para los heridos.

El resultado de la recaudación, superó con mucho a los cálculos que los organizadores de la fiesta se habían hecho.

Los mauristas
En Alicante se ha celebrado un mitin de propaganda maurista.

El acto celebróse en el Club náutico, tomando parte en él el Sr. Ossorio y Gallardo.

Un triunfo
A la salida del mitin formáronse algunos grupos que silbaron estrepitosamente a los oradores que tomaron parte en el acto.

La policía disolvió los grupos. Estos situáronse luego frente al hotel donde se hospedaban el señor Ossorio y sus acompañantes repitiendo la rechifla.

La policía dió algunas cargas para disolverlos.

Buscando otro triunfo

El Sr. Ossorio y Gallardo y los demás mauristas que le acompañan, dirijese ahora a Elda y Orihuela buscando nn nuevo triunfo.

Buque de guerra

Comunican de Cádiz que ha fundeado en aquel puerto el crucero norteamericano «San Thomas».

Dicho buque, después de tomar carbón, seguirá su viaje a Siria.

Del Extranjero

Graves noticias

Telegrafían de Roma comunicando graves y sensacionales noticias.

Dicen esos despachos que después de un Consejo borrascosísimo, el presidente Salandra, se trasladó a palacio, presentando a Victor Manuel la dimisión en pleno del Ministerio.

El hecho ha causado sensación en el mundo entero.

Las causas

Añaden las noticias de Roma, que las causas que han motivado la dimisión del Ministerio Salandra, no son otras que la disparidad de criterio surgida en el mismo, respecto a la inmediata intervención de Italia en la contienda europea.

Afirmase que mientras el jefe del Gobierno y algunos otros Ministros son partidarios de la guerra, otros opinan que Italia debe mantenerse dentro de la neutralidad.

Manifestación

Dicen también esos despachos que tan pronto en Roma se supo la noticia de la renuncia del Ministerio, formóse una imponente manifestación que recorrió las calles aclamando a Salandra y pidiendo la inmediata intervención en la guerra.

Rectificación de poderes

Despachos posteriores del mismo origen, dicen que el rey Victor Manuel, después de consultar brevemente con algunos políticos aceptó la misión del Ministerio, ratificando a Salandra sus poderes para que forme nuevo Gobierno.

Ministerio de reconcentración
Salandra aceptólos, proponiénd-

dose formar un Ministerio de reconcentración.

DE LA GUERRA

El parte oficial
De París comunican el siguiente parte oficial de las operaciones de la guerra:

Los belgas
El ejército belga ha rechazado un nuevo ataque de los alemanes, en la orilla derecha del canal de Iser.

Nuevos triunfos
Al Norte de Arras hemos obtenido nuevos e importantes triunfos.

Nuestras tropas han tomado totalmente a Carency, habiéndose rendido sus defensores.

Botín de guerra
En este sitio ha caído en nuestro poder un importante botín, consistente en gran número de prisioneros y todo el abundante material de guerra que allí habían acumulado los aliados.

La artillería
En el bosque de la costa 125, nuestra artillería destruyó totalmente a tres compañías del ejército alemán.

Más progresos
Dueñas nuestras tropas del pueblo de Carency, progresamos hacia el Norte, tomando Ablain y Saint Nazaire.

En el bosque de Lepretre y sus alrededores, también hemos alcanzado señaladísimos triunfos.

DE LONDRES

La pérdida del «Goliath»

Noticias recibidas de Londres comunican que Lord Churchill ha declarado en la Cámara de los Comunes, que en el crucero «Goliath», torpedeado por los turcos en los Dardanelos, perecieron quinientos hombres de su tripulación.

El «Goliath» se hundió dentro mismo del Estrecho.

Noticia importante
También dicen de Londres que el submarino inglés «U 14» penetró en el Mármara, echando a pique dos cañoneros y un gran transporte turco.

Más de París

Otro parte oficial

A última hora recibese otro despacho oficial de París. Este dice lo siguiente:

Se consolidan
Al Norte de Arras, y apesar de las continuadas lluvias, nos consolidamos en todas las trincheras conquistadas al enemigo.

En el Aisne
En el valle del Aisne hemos destruido varios blockhaus y trincheras alemanas.

Ocupación
Apesar de las lluvias y de lo resbaladísimo del terreno, ocupamos al Sur del camino de Aignonllesouchp, una gran trinchera construida con maderas por los alemanes, y enclavada en su segunda línea de defensas.

En dicha trinchera encontramos 400 cadáveres de alemanes.

Botín de guerra

Desde el pasado domingo hasta la fecha, hemos tomado al enemigo 100 oficiales, 20 cañones, 8 de los cuales son de grueso calibre; 100 ametralladoras y 10 lanzabombas.

OTRAS NOTICIAS

De Roma
De Roma dicen que en toda Italia se han repetido las manifestaciones en favor de la guerra.

En todas ellas se ha pedido la inmediata intervención al lado de los aliados.

Colisiones
Añaden esas noticias que durante las manifestaciones se han

¿Desea V. un buen reloj? Compre un JUVENIA. Precisión, Elegancia, Garantía absoluta. LA UNIVERSAL, Alfonso XIII, número 3

SOBRES DE OFICIO. De venta en la Imprenta García Cruz.

sucedido varias colisiones entre intervencionistas y partidarios de la neutralidad.

La crisis

También dicen esas noticias que aun no se ha resuelto la crisis ministerial.

Salandra se propone formar un gabinete en el que estén representados todos los partidos políticos de Italia.

De Londres

De Londres comunican que un vapor inglés ha echado a pique en el Mar del Norte un submarino alemán.

Mesa.

NOTICIAS

Paseo.—Mañana de 8 y media a 10 y media de la noche, se celebrará en la plaza de Constitución el acostumbrado paseo amenizado por la Banda Municipal.

Recurso.—Por el vecino de la Ortiya D. Ricardo Ruiz Aguilár se ha preparado recurso contencioso-administrativo, contra resolución dictada por el Señor Gobernador civil de esta Provincia, por la que de conformidad con lo informado por el Cabildo Insular de Tenerife, y la real orden de 18 de Julio de 1878 declara bien tomado el acuerdo del Ayuntamiento del Puerto de la Cruz de 15 de Mayo de 1914, disponiendo que el concesionario respete el tendido de cables de la Sociedad Eléctrica, reservando al Sr. Ruiz Aguilár el derecho de que se cree asisido para reclamar del expresado Ayuntamiento la indemnización de los perjuicios que entienda que le han podido causar.

Léase el último anuncio de la última columna de la última plana.

Cacao Caracas, superior. Importador, Manuel F. Feria, Santa Cruz de Tenerife.

Grandes sacrificios costará, pero al fin llegarán los MODERNISTAS. Sidra "Hórreo". La más exquisita. Importador Manuel F. Feria.

Preguntando por la llegada de los MODERNISTAS se han recibido miles de cartas y telegramas de todo el mundo.

De novedad.—Se ha recibido un gran surtido en sombreros de paja para caballeros en la sombrerería de D. Domingo Pérez González, Alfonso XIII, 44. Véase el escaparate de este antiguo establecimiento.

Al aparecer los MODERNISTAS habrá que descubrirse.

El arte de ser bonita, por Liana de Pougy.—Obra de gran utilidad para las damas. Un tomo con una preciosa encuadernación, 750 pesetas. En la Imprenta García Cruz.

Periódicos viejos, por arrobas y quintales, se venden en la Imprenta de este Diario.

Se alquila un salón propio para Depósito, tiene agua a presión. También se alquila en la calle de Igualdad una casa que tiene agua e instalaciones de gas y luz eléctrica.—Razón, F. Carrasco, Flores 6.

"EL AUTO"

El próximo día 15 se abrirá al público, en la calle de la Candelaria número 15 (a), un taller de pintura, donde se harán cargo de pintar todos los coches automóviles que se le confíen por módicos precios y prontitud y esmero.

No equivocarse: Candelaria 15 (a) esquina a Imeldo Serís.

Se alquila

en La Laguna una espaciosa casa, en la calle de Bencomo, número 10, con agua a presión y luz eléctrica. También se alquila otra en esta Capital, en la calle de Teobaldo Power, número 19.

Para más informes en la Rambla de Pulido, número 84.

Casa de los Aliados

English tea rooms Mrs. Sice 18, Cruz Verde, 18

COCINA ESPAÑOLA E INGLESA Se sirven comidas a domicilio a todas horas. Precios especiales para los oficiales del ejército. Buenas habitaciones.

Mrs. Sice's English Tea Rooms And Boarding House Good Atty Rooms. English. Cooking Terms Moderate 18, CRUZ VERDE, 18 1 at floor.

Las señoras y señoritas débiles y anémicas, que toman diariamente la Harina lacteada NESTLE adquieren fuerza y salud



El alimento completo, más grato al paladar que se conoce. Gratis para las madres. Hemos hecho una edición especial de varios libros sobre la Alimentación y el cuidado de los niños, con objeto de remitirlos gratuitamente a toda la madre que lo solicite. ¡Pídase hoy mismo uno! Nada le cuesta.—Agente de la HARINA LACTEADA NESTLE en Tenerife, P. DUQUE, Candelaria, 26, entresuelo.

THE LONDON ASSURANCE Compañía de SEGUROS de Londres Fundada el año 1720 CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS EN 31 DE DICIEMBRE DE 1914 £ 5.495.401 Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros. Agente en Tenerife del Departamento de Incendios, Miguel Rodríguez Baeza Dirección: Canales, 36.

L'UNION Compañía Francesa a prima fija contra el incendio Establecida en Paris, Place Vendôme núm. 9, en el año 1828 Capital social, Reservas y Garantías, 132.000.000 frs. Desembolsado 2.500.000 de francos Subdirector Apoderado en Tenerife, RAMON BAUDET.—Oficina, Plaza del Patriotismo, número 1.—Teléfono número 396. Esta Compañía está dentro de la nueva ley de seguros para operar en España.

Carbon de brezo y de cok, La última palabra Visítad el escaparate de los señores Fernández del Castillo Hermanos, Alfonso XIII, 33.

Cerveza LA CRUZ BLANCA de Santander Marcas IMPERIAL y DOBLE BOCK Unicas cervezas que no temen la competencia por su inmejorable calidad, debido a la pureza de sus componentes, siendo esta fábrica la más acreditada de España y Extranjero y proveedora de la Real Casa y Compañía Transatlántica e International des Wagons. Y para mayor garantía del público, está inscrita en el libro de Oro de Laureados y obtenido grandes premios y Diplomas de Honor, en cuantas Exposiciones se ha presentado. Unico importador en esta Capital, Don Salvador R. Davó, La Rosa, 77, esquina Tribulaciones.

Academia Mercantil Teneduría de Libros Cálculo Mercantil Correspondencia comercial Enseñanza práctica bajo la dirección de D. José María Delicado Oficial 1.º del Banco de España Clase general y clases particulares, ofreciéndose también este señor para todos los trabajos relacionados con la Contabilidad. Consolación, 27

¿Por qué el GLAXO es mejor que las nodrizas? Porque es la mejor leche de vaca preparada para que resulte idéntica a la leche materna más superior. Porque su composición no varía como ocurre con las nodrizas cuando se altera su salud o llevan tiempo criando. Y porque como el «GLAXO» se asimila completamente, se sabe con todo rigor, el alimento que el niño toma, mientras que con las amas no se sabe nunca. Al «GLAXO» no llega ni con mucho, ningún otro producto. Podrán decir al anunciarse que son los mejores, pero demostrar por qué lo son como se hace con el GLAXO no hay cuidado que lo haga otro. El GLAXO es alimento ideal de ancianos y enfermos. Venta en Farmacias y Droguerías. Agente general para las Islas Canarias, José Brosa Roger.—Constantino, 18.—Las Palmas.

Rosendo González ALFONSO XIII, 79 Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.

ATENCIÓN! En la Farmacia de don Miguel Angel Trujillo, Valentín Sanz, número 2, se acaba de recibir el renombrado TÓNICO NERVIOSO CERA muy recomendado contra la neurastenia, fuerza muscular y nerviosa, parálisis, anemia, etc. No equivocarse, Valentín Sanz, 2. Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Héroles) Director: DR. VEREMUNDO CABRERA Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-uritarias. Ginecología (enfermedades de la mujer). Sifilografía.—Inyecciones intravenosas de SALVARISAN (606 Ehrlich) Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Banco Vitalicio de España COMPAÑIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603 BARCELONA Pesetas Capital suscrito. 15.000.000'00 Capital desembolsado. 3.750.000'00 Reservas en 31 de Diciembre de 1908. 26.085.296'77 Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909 44.325.252'40 Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909. Pesetas 1.939.813'32 y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas. Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife, D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA Delegado: EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda e hijos de Juan La-Rocha, EN LAS PALMAS Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González. Autorizado por la Comisaría General e Inspector de Seguros el 11 de Enero de 1910.

multitud con mucha cortesía, agarrando con la mano derecha la coleta de su peluca, y echando el pie izquierdo hacia atrás continuó:

—Aquí, donde me veis, señores, soy hijo único de un hombre que jamás conoció a mi madre, de la cual tuvo catorce hijos. Dedicuemos una lágrima a su memoria, pues murió al perder la existencia, dejándome por herencia un saltén, un par de botas sin suelas, un guante de la mano izquierda, unas antiparras sin cristales y los ojos para llorar. ¡Ih! ¡ih! ¡ih! ¡ih!

Guignolet hizo como que lloraba, y después de saludar, continuó, sonriendo:

—Creedme, señores; con semejante herencia me quedé tan pobre como antes, y al salir de casa del notario me vi precisado a tomar este oficio por no sucumbir de hambre. Yo hubiera preferido ser banquetero o agente de bolsista, pero el hombre propone y la suerte dispone. La mía me obligó a ser lo que soy. Es decir, tiritero, embústero de primer orden: todos los días me obligan a deciros que vais a ver lo que nunca habéis visto, y vosotros lo creéis.

Guignolet miró a derecha e izquierda, como para convencerse de que nadie le oía, y con aire misterioso continuó:

—Estamos solos, todo el mundo me escucha y nadie me oye; aprovecharé, pues, este momento para contaros la verdad. Pero ante todo os suplico me guardéis el secreto, porque, si no, pobre de mi pellejo! Os diré, sin que os ofendáis por ello, que sois unos tontos! Aquí, señores, todo es farsa, todo es mentir!

Las últimas palabras eran la réplica de Perina y su gran golpe de efecto, que siempre entusiasma al público. Apenas acabó Guignolet de pronunciar la última

—Señora... Tata añadió: —Desde ahora contad con una parroquiana más. —Os prometo hacer milagros para adornar a la amiga del Barón Conrán de Streny. Después, dirigiéndose al Barón, le dijo: —Ya que la casualidad nos ha reunido tras tan larga ausencia, espero que nos veremos frecuentemente. —Os lo prometo, querida Olimpia. —Pasado mañana reuno a algunos amigos: a las siete en punto nos sentaremos a la mesa. ¿Cuanto con vos? —Desde luego. —¿Os acompañará la señorita? —Convenido. —Mucho tenemos que hablar, Barón. ¿Iréis temprano. —Os prometo estar allí a las cinco en punto. —Diréis vuestro nombre al criado, que tendrá la orden de introducirnos inmediatamente. Dejemos para entonces los recuerdos, y vamos a continuar nuestro paseo. Nuestros personajes empezaron de nuevo la difícil tarea de abrirse paso a través de la multitud. Entretanto, Celeste se inclinó al oído de Laura, y le dijo: —¿Te gusta ese Barón, antiguo conocido de la señora? —Es muy guapo—repuso Laura—pero nada simpático. —Tampoco a mí me agrada—añadió Fanny.—Tiene la mirada recelosa y falsa. —Lo único que no se le puede negar—dijo Celeste—es que tiene mucho chicle!

Clinica operatoria. J. Rodríguez López.
 Director: Cirujía general. Garganta, nariz, oídos y ojos.
Graduación de la vista
Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.
Inyecciones del 606
 Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 5; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.
Consulta particular, a hora convenida.

The Bernese Alps Milk Co.  The Bernese Alps Milk Co.
MARCA EL OSO
Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar
 Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.
 Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.
 Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife. Representante, JOSE ACUNA, Santa Cruz.

Yeoward Brothers
 Línea de vapores rápidos, FRUTEROS entre Liverpool Lisboa e Islas Canarias.
 Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de MAYO.
Día 15
Ardeola
 Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno. Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios.
 Por los vapores Andorinha, Agulla y Ardeola, billete sencillo L. 8:8: o. Id. de ida y vuelta L. 14:14: o.
 Por vapor Avoca, billete sencillo L. 6:6: o. Id. de ida y vuelta L. 10:10: o.
 Los billetes de ida y vuelta son válidos por un año.
 Para más informes, dirijirse a los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina 48.

Libro de los chistes
 Floresta de la risa, repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras, gedeonadas, patochadas y burradas del género humanos, recogidas por esos mundos de Dios, para curar a los hipocondríacos, amansar y los cascarrabias y tonificar a los biliosos. Edición ilustrada con dibujos muy mono.—Pseco, 1 peseta.
 De venta en esta Imprenta.

Sobres de oficio y comerciales, clase buena y clase barata
 Se venden en la Imprenta García Cruz, San José, 36. También hay tarjetas, imitación pergamino.

Línea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen
 Servicio semanal directo entre las Islas Canarias y Londres
 SALIDAS DEL MES DE ABRIL
 Día 8 el magnífico vapor SARDINIA
 " 15 " " SAN MATEO
 " 22 " " SAN ANDRES
 " 29 " " SARDINIA
 El vapor SALONICA cargará en este puerto con destino a Buenos Aires, la carga que se presente el día 6 de Abril de 1915.
 Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Midleton Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES.
 En Dunkerque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia.
 Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje £ 7-0-0.
SERVICIO INTERINSULAR
 por los vapores SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN
 Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife
 Para más informes dirijirse a las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa
 Banca y Cambio
 Alfonso XIII, 64
 Emite giros sobre todos los países
 Pagos telegráficos.
 Cartas de crédito.
 Descuentos y Cobros.
 Cuentas corrientes.
 Compra Cheques y Letras.
 Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

El Periquillo Sarniento, por El Pensador Mexicano.
 El dinero de los otros, por Gaboriau.
 El huérfano del regimiento, por Mario.
 El mercader de brillantes, por Montepin.
 El ahorro, por Samuel Smiles.
 El paro forzoso, por Ph. de les Cases.
 El último Duque de Hallali, por Xavier de Montepin.
 Falsa evidencia, por Oppenheim.
 Flores del alma, por Antonio Hernández Capote.
 Gil Blas de Santillana, por Lesage.
 Guía práctica de las labores del bello sexo, por Mme. Margarita de Fonclose.
 Historia de un crimen, por V. Hugo.
 Indiana, por Jorge Sand.
 Los hijos del delito, por Richebourg.
 Los crímenes de la ambición, por Montepin.
 La mano del muerto, por Dumas.
 Los amores de París, por Pablo Feval.
 Los millones de Crawborn, por Máximo Audouin.
 Los siete pecados capitales, por Sué.
 Los mohicanos de París, por Dumas.
 Los vencidos, por Emilio Gaboriau.
 La Muerte y el Diablo, por Gener.
 Los incognoscibles, por Gutiérrez Castro.
 La flor de la noche, por Mary Faith.
 La cuerda al cuello, por Gaboriau.
 Los conquistadores del Polo, por Shaw.
 Los dramas del adulterio, por Xavier de Montepin.
 La religión al alcance de todos, por R. H. de Ibarreta.
 La Cubanita, por Dionisio Pérez.—1 peseta.
 La flor de la noche, por Mary Faith.
 La señorita de compañía, por Montepin.
 La leyenda de los siglos, por Hugo.
 La hija del terrorista, por Lynch.
 La espía del cardenal, por Galopin.
 Los trabajadores del mar, por V. Hugo.
 La envenenadora, por Pierre Dax.
 Los saltimbanquis, por Germain.
 La araña parisiense, por Montepin.
 La venganza del morabito, por Germain.
 La matrona, por Xavier de Montepin.
 La Panadera, por Montepin.
 La Dama de las camelias, por Dumas.
 Los apaches de París, por Guitton.
 Los castigos, por Victor Hugo.
 Los esclavos de la culpa, por Gaboriau.
 La Piedad suprema, por Victor Hugo.
 La bella Luisson, por Henri Germain.
 La Democracia y los hacendistas, por Francis Delaisi.
 Libro de chistes.
 Libro de los sueños, por J. M. N.
 Las hijas de la Luna, por Paul Feval.
 La mujer del Payaso, por Montepin.
 Los presidiarios del amor, por Mario.
 Las dos rivales, por Marc Mario.
 La vida infernal, por Gaboriau.
 La esgrima, por Jaques Antoine Blot.
 Los últimos días de Pompeya, Lytton.
 Los misterios de París, por Eugenio Sué.
 Los Miserables, por Victor Hugo.
 Los emigrados, por Conan Doyle.
 La escuela del crimen, por Guitton.
 Las ruinas de Palmira, por Volney.
 Las mil y una noches, por A. Galland.
 Los quince goces del matrimonio, por Jacinto G. Comas.
 La viuda seria, por Conan-Doyle.
 Los tres mosqueteros, por Dumas.
 La resurrección de los dioses, por Demetrio Merejkowsky.
 La muerte de los dioses, por Demetrio Merejkowsky.
 Los placeres de dos solteras, por Pitt.
 Los hijos del pueblo, por Eugenio Sué.
 Maria, por Jorge Isaacs.
 Manual de Fotografía, por C. Klary.
 Matilde, por Eugenio Sué.
 Martín el Expósito, por Eugenio Sué.
 Nuevo secretario epistolar, por L. Bertaner.—1 peseta.
 Nuestra Señora de París por Hugo.
 Oscar y Amanda, por Regina María.
 Paula Monti, por Eugenio Sué.
 Palomas y tortolas, por Rodríguez Navas.
 Quo vadis?, por Sienkiewicz.
 Rodney Stone, por Conan Doyle.
 Rayos y sombras, por Victor Hugo.
 Reencarnación de D. Quijote y Cirano de Bergerac, por Borja Moncayo.
 Seis horas en campaña, por Gutiérrez Castro.
 Traición de amor, por Marc Mario.
 Un obrero aristócrata, por Germain.
 Una historia de dos ciudades, por Ch. Dickens.
 Veinte años después, por Dumas.

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA
 Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.
 Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 6, 8, 13, 17, 23 y 28
 SERVICIO DEL MES DE MAYO
 Para Cádiz (vía Las Palmas) Para Cádiz
 Vapor Hespérides, Capitán López: los días 1 y 17. Vapor Delfin, Capitán Roquette los días 13 y 28.
 Para Cádiz y Sevilla Para Santa Cruz de la Palma
 Vapor Reina Victoria, Capitán Maestro: los días 8 y 23. Vapor Hespérides, el día 15 a las 9 de la noche.
 Para Las Palmas.—Los días 4, 9, 12, 19 y 24 a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.
 Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz.
 Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

Para Agentes y Revendedores
 Oportunidad para ganar dinero
 Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:
 Alfileres de corbata con piedras preciosas . . . \$ 1.50 gruesa.
 Sortijas de oro enchapado . . . 2.25 docena.
 Pulseras de plata dorada . . . 1.25 docena.
 Cortaplumas muy elegantes . . . 0.80 docena.
 Yuntas para puños . . . 1.25 gruesa de pares
 Portamonedas . . . 0.60 docena.
 No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damos pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a The Tropical Commercial House, P. O. Box 2110.—Nueva York.

Libros que se hallan de venta en la Imprenta García Cruz, San José, núm. 36.
A una peseta.
 Alma torera, por Cabañas Ventura.
 Bandidos aristócratas, por Warden.
 Bodas trágicas, por Eduardo Zamacois.
 Brumas alcohólicas, por Betanzo.
 Canción de Primavera, por Maturana.
 Cartas a la novia, por Victor Hugo.
 Cosas vistas, por Victor Hugo.
 Cría de cerdos, por Rodríguez Navas.
 Don Juan Tenorio, por José Zorrilla.
 En la guerra, por Carmen de Burgos.
 El corneta de órdenes, por Marc Mario.
 El amante de la hebreá, por Mario.
 El Bigamo, por Xavier de Montepin.
 El Judío errante, por Eugenio Sué.
 El proceso Lerouge, por Gaboriau.
 El Quijote, por Cervantes.
 El conde de Monte cristo, por Dumas.
 El noventa y tres, por Victor Hugo.
 El hijo abandonado, por Germain.
 El secreto de Matilde, por Germain.
 El Molière del siglo XX, por A. Hamon.
 El año terrible, por Victor Hugo.
 El asno de oro, por Apuleyo.
 El testamento rojo, por Montepin.
 El crimen del castillo, por Headon Hill.
 El pirata del Támesis, por Conan Doyle.
 El militarismo, por Guillermo Ferrero.
 El rey de los cocineros, por Climent.
 El padre Fejójó y sus obras, por Miguel Morayta.
 El arte de descasarse, por Polignac.
 El crimen de la calle de Roma, por Carolina Invernizio.
 El médico de las locas, por Montepin.

VII
 Tornemos al lado de nuestros saltimbanquis. Empezaba a notarse algún movimiento en la barraca. Los músicos se instalaban en una especie de chiribitil. Rosier, sentado delante del bombo, estaba dispuesto a atronar el aire, y Georgette, envuelta en un albornoz, hallábase colocada detrás de una mesita dispuesta para cobrar el precio de entrada. Todo anunciaba que la función empezaría pronto.
 A corta distancia de la barraca, Zancadilla y Alcázar, sentados al pie de un árbol gigantesco, ajustaban sus cuentas. No todas las tentativas comerciales habían sido tan infructuosas como las intentadas con Jorge de la Brière y el barón de Streny. Alcázar, haciendo saltar en su gorra el producto de la venta de aquel día, decía:
 —Tres francos setenta y cinco céntimos de ganancia líquida; dentro de poco pondré mi tienda. El Dios del comercio me ayuda.
 —Tampoco me quejo de mis negocios—dijo Zancadilla,—y si quieres te propongo una asociación; te doy la mitad de mis ganancias y me das parte en tu negocio. ¿Te acomoda?
 —Conforme: vengan esos cinco y punto concluido. La unión es la fuerza.
 —Bravo, amigo! Ahí van dos francos cincuenta céntimos,

primera entrega. Oh! ya verás cómo prosperamos.
 En aquel instante se presentó Gnignolet en el tablado de la barraca. Rosier empezó a golpear sobre el bombo, y los músicos comenzaron a templar sus instrumentos.
 —Ya va a empezar la función—dijo Alcázar,—vayamos a otra parte.
 —Yo me quedo—dijo Zancadilla,—me gusta ver representar a Guignolet; es muy gracioso.
 La orquesta comenzó tocando como sinfonia la melodía popular de los Corderillos de Rolando de Roncesvalle, pero con un estrépido infernal.
 Guignolet se tapó los oídos con ambas manos, exclamando:
 —Basta, basta! Vuestra armonía es admirable, pero ensordece.
 La orquesta calló, y el payaso, cambiando de tono, continuó:
 —Ah, ah! Vais a ver a la reina de las saltimbanquis, a la que sobrepuja a todas las habidas y por haber. Aquí se encuentra la mujer fenómeno, sin par. Si señores y señoras, ya va a empezar la grrrrran función de despedida. Acercaos, señores, acercaos! Quiero hacerlos una confidencia. Ahora que no está en casa la patrona, os diré mi secreto a voces para que nadie lo oiga.
 Un chusco exclamó:
 —Dinos lo que quieras, pero cállate.
 La concurrencia halló chistoso el dicho y lo acogió con risas y palmadas; pero el joven payaso, sin desconcertarse contestó:
 —Eso pensaba hacer; iba a hablar en silencio.
 La agudeza le valió muchos aplausos. Saludó a la

timos, primera entrega. Oh! ya verás cómo prosperamos.
 En aquel instante se presentó Gnignolet en el tablado de la barraca. Rosier empezó a golpear sobre el bombo, y los músicos comenzaron a templar sus instrumentos.
 —Ya va a empezar la función—dijo Alcázar,—vayamos a otra parte.
 —Yo me quedo—dijo Zancadilla,—me gusta ver representar a Guignolet; es muy gracioso.
 La orquesta comenzó tocando como sinfonia la melodía popular de los Corderillos de Rolando de Roncesvalle, pero con un estrépido infernal.
 Guignolet se tapó los oídos con ambas manos, exclamando:
 —Basta, basta! Vuestra armonía es admirable, pero ensordece.
 La orquesta calló, y el payaso, cambiando de tono, continuó:
 —Ah, ah! Vais a ver a la reina de las saltimbanquis, a la que sobrepuja a todas las habidas y por haber. Aquí se encuentra la mujer fenómeno, sin par. Si señores y señoras, ya va a empezar la grrrrran función de despedida. Acercaos, señores, acercaos! Quiero hacerlos una confidencia. Ahora que no está en casa la patrona, os diré mi secreto a voces para que nadie lo oiga.
 Un chusco exclamó:
 —Dinos lo que quieras, pero cállate.
 La concurrencia halló chistoso el dicho y lo acogió con risas y palmadas; pero el joven payaso, sin desconcertarse contestó:
 —Eso pensaba hacer; iba a hablar en silencio.
 La agudeza le valió muchos aplausos. Saludó a la